

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.
Postillon solo. . . 20 rs.
Postillon y Bole-
tin. 28
Cada número suelto 6
cuartos.

ANUNCIOS.

Se reciben á precios
convencionales, en la li-
breria de GRASES, donde
se admiten las suscripcio-
nes.

EL POSTILLON.

Suscripcion en provincias
franco el porte.

Por trimestre.
Postillon solo. . . 30 rs.
Postillon y Bole-
tin. 40

Se suscribe en Figue-
ras en la libreria de Ma-
tas.—En Olot en la de
Doutrem.—En Puigcer-
dá en la de Diumenge.
—En La Bisbal en casa
Vinardell.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 13 de Julio.

Con fecha 6 del actual se ha espedido por el ministerio de la Gobernacion una real órden circular recomendando á los gobernadores civiles que procuren inculcar en el ánimo de los habitantes de sus respectivas provincias el afecto que deben profesar á la guardia civil y la buena union que debe ecsistir entre dicha fuerza y la milicia nacional; á esta real órden han dado causa algunas ocurrencias desagradables que ha habido en varias provincias en las que la milicia nacional se ha presentado de una manera hostil á los guardias civiles.

La comision parlamentaria nombrada para examinar la proyecto de lengua universal del Sr. D. Bonifacio de Soto ha emitido ayer su dictámen declarando que dicho proyecto es una obra bien meditada y ejecutada con singular ingenio y no escasos conocimientos literarios, digna por tanto de la atencion del gobierno y del aprecio de la Nacion. El proyecto del Sr. Soto ha sido favorablemente acogido en el extranjero y hoy se publica en Madrid una traduccion de dicha obra.

La *Gaceta* de hoy no contiene Real disposicion alguna.

SS. MM. llegaron sin novedad al Real sitio de San Lorenzo ayer á las ocho y media de la noche. Esta noticia fué recibida en Madrid con extraordinaria rapidez por el telegrafo, que en muy pocos dias ha quedado establecido, gracias á las disposiciones tomadas por el señor ministro de la Gobernacion.

El cólera sigue disminuyendo en Madrid. Ayer hubo 18 atacados y 11 muertos, de los que 3 fueron invadidos en el mismo dia.

El señor ministro de Fomento visitó anteayer la escuela normal de párvulos de Madrid. Despues de haber examinado detenidamente todo al establecimiento y de haber presenciado algunos ejercicios gimnásticos de los pequeños alumnos, consignó en el album de la casa el buen estado en que habia hallado la misma y dió órdenes convenientes para mejorar la situacion de los profesores.

El general Prim no ha sido llamado á Madrid por el gobierno como ayer se decia, sino que en atencion á la gravedad de las circunstancias, ha venido espontáneamente á ofrecer sus servicios.

La faccion de los Hierros ha sido encontrada y batida

por una de las columnas que andan en su persecucion. en este momento solo sabemos que han sido muertos cuatro carlistas y cogidos diez caballos. De las tropas que han entrado en el choque han quedado dos heridos fuera de combate.

Siguese hablando de negociaciones próximas á concluirse en el ministerio de Hacienda. Los mismos periódicos de oposicion dicen que entre la gente de negocios hay en la actualidad gran movimiento. De esto solo diremos que con efecto hace dias que se trabaja, y no con mal éxito hasta el momento presente para buscar fondos con que cubrir las apremiantes necesidades del dia.

Conciliando las consideraciones que merecen ciertos escrúpulos con la necesidad de hacer cumplir las leyes votadas por las Cortes y sancionadas por la Corona, si bien no se ha tomado hasta ahora medida alguna respecto de los obispos contrarios á la desamortizacion, el gobierno ha dado las órdenes mas terminantes para que las autoridades civiles incautándose de los archivos y bienes eclesiásticos lleven á efecto lo mandado.

De un dia para otro volverá á su puesto de ministro plenipotenciario de España en Londres, el señor D. Antonio Gonzalez, quien anteayer se despidió de S. M. la Reina.

Sancionada ya por S. M. la ley del anticipo forzoso, solo tardará á darse á luz y ponerse en ejecucion el tiempo necesario para que las oficinas de Hacienda preparen las instrucciones convenientes.

A medida que se acerca el 17 de julio se aumentan los rumores de que el partido democratico trata de hacer en este dia una demostracion politica que pondrá en peligro el órden. Pero en esta parte puede el público estar descansado. O no habrá tal manifestacion, que es lo mas probable, pues habiendo un programa oficial de funciones, el gobierno civil no aceptará regularmente otro; ó si ocurriera algo capaz de turbar el órden, pronto los revoltosos quedarian escarmentados. En Madrid hay mas fuerzas de lo que algunos piensan ó temen.

A dos leguas de Búrgos ha sido sorprendido el correo de Francia que debió llegar hoy á Madrid, por una partida de látro-facciosos que se contentó con quemar todos los periódicos. La correspondencia ha llegado á Madrid.

Va á abrirse al servicio público el telégrafo eléctrico entre Madrid y el Real sitio de San Lorenzo. En la



construcción de esta línea ha habido una actividad tan extraordinaria que honra á los jefes del ministerio de la Gobernacion y al señor director de telégrafos. Mediante la nueva línea se ha sabido hoy en Madrid que á última hora nada ocurría de nuevo en la residencia de S. M.

Ya se han remitido á la comision parlamentaria que ha de presentar las bases para la ley de M. N. las que la comision nombrada anteriormente ha acordado en presencia del señor ministro de la Gobernacion. En dichas bases se fija la edad de 19 á 50 años para pertenecer á la Milicia, se consigna la continuacion del alistamiento forzoso y se permite como antes que los que no quieran ó no puedan servir á la nacion á las filas de la Milicia, contribuyan á su sosten con arreglo á sus haberes.

La lucha que decimos mas arriba ha tenido una columna de tropas con la partida de los Hierros, ha sido en los límites de las provincias de Búrgos y Palencia. Rodeados los carlistas por las tropas leales se parapetaron detras de dos carros que casualmente pasaban por el camino.

Con una poca mas de calma por parte de los soldados, los carlistas hubieran tenido que entregarse ó morir abrasados por la fusileria; pero con el ansia de apoderarse de ellos, los soldados se echaron sobre los carros y así hubo que lamentar la muerte de dos leales. Roto el círculo, los carlistas huyeron, pero dejando sobre el campo de batalla cuatro hombres muertos y 10 caballos, y llevándose varios heridos, entre los que se cuenta el mismo cabecilla Hierro que recibió un sablazo en la cabeza.

El cólera sigue haciendo estragos en la mayor parte de las provincias de España. Desde el 27 de junio al 10 de julio, ha hecho en Granada mil cincuenta víctimas. En este último dia, la variacion de temperatura y el haber muerto la mitad de las personas que el dia anterior, hacia esperar que la enfermedad entraria en su período de desceuso. Otra provincia, terriblemente devastada en los momentos actuales, es Navarra. En Puente de la Reina se ha desarrollado el mal con tanta fuerza y producido tal espanto, que por despacho telegráfico de hoy se sabe que el Gobernador civil de Navarra ha salido para visitar aquel punto y para dar ánimo y socorrer á otros de la provincia, no menos afligidos.

El Gobernador civil de Alicante acaba de dejar la capital para presidir una disputada eleccion de Ayuntamiento que ha sido la primera vez desaprobada por la Diputacion provincial, y recorrer de paso algunos pueblos de la huerta de Orihuela.

Se dice hoy que para el 17 de este mes se suspenderán al fin las sesiones de Córtes. No se cree que el dictámen de la comision general de presupuestos retrase el dia de la clausura, porque se supone que será sin discusion aprobado, imponiéndose al gobierno la abligacion de presentar á las Cortes antes del 1.º de octubre de este año los presupuestos de 1856.

Las Córtes tomaron en consideracion hoy á primera hora dos proposiciones, una de ellas del señor Rubio Camparsós, para que se exija responsabilidad al señor Bravo Murillo por haber perdonado siendo ministro al señor duque de Ciudad-Rodrigo cortas cantidades á cu-

yo pago le habian condenado los tribunales por ocultaciones en el pago de la contribucion de frutos civiles; y la otra del señor Alfonso para que no se exija pasaporte á los extranjeros que viajan por España.

En seguida continuó la discusion del proyecto sobre reparacion á los deportados á Filipinas; atacado por el señor Nocedal y defendido por el señor Bayarri. Los señores D. Fernando Madoz y Garcia Ruiz, individuos de la comision apoyaron el dictámen demostrando con varios documentos remitidos por el señor ministro de la Gobernacion los abusos y la informalidad que el año de 48 hubo en la deportacion. Suscitóse luego una larga y enojosa discusion sobre si el señor Nocedal tenia derecho para pronunciar un segundo discurso; pero al fin el Sr. Nocedal renunció á la palabra. En su virtud, y correspondiéndole por turno, habló el Sr. Jesus Arias en contra; pero casi se limitó á hacer y decir lo que no pudo conseguir el Sr. Nocedal. La cámara entera se levantó, sin embargo, contra el Sr. Arias cuando dijo que el presidente no habia sido tolerante con el Sr. Nocedal, cosa notoriamente injusta y equivocada, supuesto que el Sr. Infante sí de algo peca en la presidencia, es de tolerante y condescendiente.

Despues de prolijas rectificaciones, pues todo el mundo se creia aludido y queria meter baza, el Sr. ministro de la Gobernacion pronunció algunas palabras en pró del proyecto, diciendo que el gobierno le habia considerado bajo el punto económico y no bajo el político. El señor San Miguel defendió asimismo el proyecto y este se aprobó al fin en votaciones ordinarias; admitiéndose una ligera enmienda del Sr. Ruiz Pons. Se aprobaron sin discusion el proyecto prorogando el plazo señalado para las obras de la canalizacion; el que declara obras de utilidad pública las de ensanche de la Puerta del Sol y el que suprime para el Tesoro los derechos que pagan los españoles que pasan á Gibraltar. Púsose luego á discusion el proyecto de ley de reserva, y fué aprobado lo que de él restaba sin casi ningun debate.

Las comunicaciones telegráficas recibidas hoy en todo el dia, manifiestan que el orden público se ha ya restablecido en toda España.

Anoche se han hecho en Madrid algunas prisiones de importancia. Noticiosa la autoridad de que habia llegado á Madrid un agente carlista con el titulo de comisario régio, y encargado de distribuir diplomas á los que por este medio se decidieran á entrar en campaña, hacia dias que andaba detras de dicho personaje. Ayer supo que varias personas habian recibido los indicados diplomas, y con la actividad y el celo tan delicado de las autoridades civiles de Madrid se apoderaron esta noche de las personas agraciadas por el comisario régio carlista, y las han puesto á disposicion de los Tribunales. (C. P.)

Tristes y desconsoladoras son las noticias recibidas de Barbastro.

El cólera morbo se ha desarrollado de una manera espantosa, pues apenas hay casa donde no se lllore la muerte de un individuo.

Las autoridades y la junta de sanidad hacen esfuerzos inauditos para atender á todas las exigencias; pero es infructuoso ante los instantáneos efectos de la enfermedad.

Se han pedido facultativos á Zaragoza, y segun escriben á la Campana de Huesca, con fecha 8, no habian llegado todavia.

Las poblaciones limítrofes están aisladas, y la importante villa de Monzon se resiste á que el correo pase por Barbastro.

El digno gobernador de Madrid, señor Sagasti, tuvo ayer un ataque de irritacion combinado con la enfermedad reinante. Acaso lo debe al celo incansable con que atiende á la salubridad pública. Anoche su estado no ofrecia peligro, y lo anunciamos con placer á cuantos aprecian á nuestra escelente autoridad política.

(*Epoca.*)

Segun verán nuestros lectores por las correspondencias de provincias, que venimos insertando en la seccion correspondiente, los estragos que el cólera morbo está haciendo en algunas poblaciones, son verdaderamente horribles. Granada, Antequera, Barbastro han sido cruelmente tratadas por ese terrible azote; pero todo lo que han sufrido esas poblaciones no puede, en manera alguna, compararse con lo ocurrido en Orusco, pueblo de 130 vecinos, y últimamente en Mira, pueblo de 300 situado en la Serranía de Cuenca, segun indicamos ya ayer. Hemos visto una carta escrita por persona competente desde esa capital á un Sr. Diputado, y segun ella han muerto en Mira mas de 200 personas en los cuatro primeros dias del corriente mes y se contaban 180 invadidos además. La consideracion de estas dos cifras basta por si sola para formar una idea del cuadro desolador que presentará el pueblo de Mira, donde apenas se encuentra una persona que goce de salud y ni una sola que deje de llorar pérdidas irreparables. La consternacion parece que ha llegado al punto de que los invadidos mueren casi sin auxilios, porque hasta los pueblos limítrofes se niegan á toda comunicacion con las personas procedentes de Mira. Llamamos la atencion de S. M. y del gobierno, para que se apresuren á derramar algunos consuelos sobre todos los que se encuentren en situacion tan lamentable, porque la caridad filantrópica debe llevar sus beneficios allí donde son mas afflictivas las angustias.

(*Iberia.*)

Partes telegraficos particulares.

(Del Diario de Barcelona.)

Por la via de Zaragoza.

Madrid, sábado 14 de julio.

Un parte telegráfico de Southampton asegura que el 25 de junio gozaba la Habana de completa tranquilidad.

El martes 17 se suspenden las sesiones de Córtes hasta 1.º de octubre.

La *Gaceta* trae hoy el nombramiento de Escalante para representante en los Estados-Unidos.

La sesion de Córtes ha sido insignificante

El general O'Donnell no ha salido aun de Madrid. Estuvo dispuesto á marchar, pero el parte telegráfico que se recibió anunciando la tranquilidad de Barcelona, hizo desistir de su idea al gobierno.

Se han hecho algunas prisiones de carlistas y se han encontrado documentos interesantes en su poder. Entre los presos hay un catalan del que se esperan grandes revelaciones.

Barcelona 16 de Julio.

Esta mañana el Excmo. Sr. general 2.º cabo se ha constituido en el Palacio Episcopal, dictando las órde-

nes oportunas para que se acuartelase en el referido edificio un batallon de tropa. Este ha llegado á las diez procedente de San Gervasio, en donde estaba alojado.

—Hemos observado que se ha establecido una especie de guardia avanzada en una de las torres de la plaza Nueva. Tambien hemos visto alguna fuerza de tropa, bien que en escaso número, en los Altos de la Audiencia, y se ha alojado una compañía en el Salon de la Diputacion, la cual ha entrado en el edificio por la parte de la calle de San Severo.

—Esta mañana ha llegado el vapor de guerra *Castilla*, procedente de Cádiz, conduciendo á bordo un batallon del regimiento de Jaen. Se nos ha asegurado que se avistaba otro buque de guerra. (D. de B.)

IDEM 17.

Se nos ha dicho que el Excmo. Sr. General segundo cabo despues de haber dispuesto ayer la ocupacion del Palacio Episcopal y del de la Diputacion por fuerzas militares, pasó á las casas del Ayuntamiento, é hizo saber al Sr. comandante de la guardia de milicianos, que no obstante la indicada medida, seguia él encargado del punto y de vigilar las avenidas de la plaza de la Constitucion, por cuanto el servicio de la tropa solo se limitaba á los edificios en que acaba de acuartelarse por falta de otros locales.

Tenemos entendido que por parte de las autoridades y del cuerpo de Sanidad militar se han ya adoptado todas las prevenciones oportunas para el socorro de los enfermos en el desgraciado trance de que se presentasen algunos casos de cólera. Sabido es el satisfactorio resultado que durante la última epidemia dieron los hospitales militares de esta plaza.—Por ahora, que sepamos, por parte de las autoridades civiles poco ó nada se ha hecho, siendo asi que tratándose de un asunto de interés público, vale mas pecar de exceso de prevencion que no aguardar los trabajos para cuando llegue el instante en que sea necesario utilizarlos desde luego.

Se dirá que por ahora el estado sanitario de la capital es en extremo satisfactorio, pero esto no obsta para que se tome ejemplo de lo que está sucediendo en gran parte de las poblaciones de España. (D. de B.)

Tarragona 14 de julio.

Sabemos que habiéndose presentado en el término de Garcia una faccion de 10 ó 12 hombres armados, el comandante militar de aquel punto ha dispuesto salga toda la fuerza del ejército en su persecucion, y el comandante del 2.º batallon de cazadores de Milicia nacional de esta provincia, D. Rafael de Madriñá, ha dispuesto que los nacionales de Mora la Nueva, Molá y Bellmunt salgan en su persecucion, como se ha verificado. Tambien se han puesto en movimiento los nacionales de Montroig, Vilanova de Escornalbou y Falset.

La columna de operaciones que manda el señor coronel del regimiento lanceros de Numancia D. Pedro Caro, compuesta de dos compañías del regimiento de Castilla y 30 caballos, que se hallaba en Montblanch, ha recibido orden del Excmo. Sr. Comandante general para ir en persecucion de la citada partida y anoche debió pernoctar en Falset. Tendremos al corriente á nuestros lectores de cuanto ocurra.

Ayer llegaron á esta dos compañías del regimiento de Castilla. (D. M. de T.)

Boletín Estrangero.

Tolon 12 de julio.

Ayer aparejaron el *Ulloa* y el *Sesostris* remolcando dos lachas cañoneras.—El *Cristobal Colon* sale hoy para Levante con 1000 hombres.—El almirante Jacquinot nombrada para el mando de la escuadra de Levante debe embarcarse en esta fragata para dirigirse á su destino.— Parece que los buques de guerra irán sucesivamente á tomar en Marsella tropas hasta el total de 15,000 hombres, y despues de haber completado su cargamento en Tolon, partirán con direccion á Crimea.

Partes telegráficas eléctricas-particulares.

El pailebot de las Mensagerias imperiales el *Cairo* llegado ayer á Marsella ha traído las cartas y periódicos de Constantinopla del 5 julio. La *Presse de Oriente* publica el siguiente suplemento :

Ha llegado el correo de Crimea con noticias del 3. Ningun hecho militar de importancia anuncian las correspondencias.

Los trabajos contra la torre Malakoff se prosiguen con energia. Las trincheras se encuentran abiertas á 250 metros de las obras del enemigo.

No se observa menor actividad por parte de las obras Lavarande. Los rusos aumentan sus baterias y refuerzan la parte de cortinas que podia dar acceso á la plaza.

Los puestos avanzados del Tchernaiá señalan movimientos de tropas en el campo ruso. Corre la noticia de que el enemigo se disponia á atacar los ejércitos aliados.

Las correspondencias están acordes, en creer que el ataque no tardará á emprenderse energicamente.

Cartas de Yenikale, del 30, contienen detalles interesantes pero no contienen ningun hecho de armas que no sea conocido.

Los restos de lord Raglan han sido conducidos á bordo del *Caradoc*, con todos los honores debidos á su clase.

El general Simpson, que manda en gefe, interinamente el ejército inglés, el general Pelisier y el general de La Marmora han publicado órdenes generales con motivo de la muerte del feld mariscal lord Raglan.

Escriben de Erzeronm con fecha del 26 de junio.

Hemos estado privados estos dias de noticias de Kars. Las cartas que recibimos ayer nos anuncian que los rusos continuan inactivos delante esta ciudad, debiendo atribuirse probablemente á las lluvias continuas que han caido desde el 18, y que han puesto aquel terreno impracticable.

Se dice tambien que el enemigo aguarda sus cañones de sitio de Alexandropol, para empezar el bombardeo.

Desde la escaramuza del 17, no ha ocurrido nada de particular. En Kars se espera un próximo ataque de los rusos. El general Williams y su estado mayor desplagan la mayor actividad para mantener la moral de las tropas, que se muestran dispuestas á defenderse hasta el último extremo.

Paris lunes,

El Monitor de hoy publica el despacho siguiente de general Pelisier :

«No hay nada nuevo en la situacion.»

El periódico oficial contiene la notificacion del blo-

queo de los puertos rusos del mar Blanco, por las fuerzas navalés de Francia é Inglaterra.

Un despacho de Dantzic del 14, asegura que la flota aliada se prepara á levar anclas de frente Cronstad, para emprender una espedicion contra Revel.

ANUNCIOS.

HOY. Sta. Sinforosa y sus 7 hijos mrs., s. Federico ob. y mr. y sta. Marina vg. y mr.

MAÑANA. S. Vicente de Paul fr. y stas. Justa y Rufina hermanas vgs. y mrs.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia del Carmen. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8 ½ de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Visitacion, en la Catedral.

Administracion general de Loterias Nacionales de la provincia.

Números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el dia 12 del actual correspondientes á los billetes espendidos en las Administraciones de esta provincia.

Numeros.	Pesos fuertes.
624.	40
628.	40
2210.	64
2483.	40
4375.	40
5765.	40
5768.	40
7717.	40
12904.	40
12906.	40
12907.	500
18729.	40
25711.	40
29053.	40

Gerona 17 julio de 1855.—Narciso Marti y Serra.

ELEMENTOS

de

ARITMÉTICA UNIVERSAL.

Por D. Manuel Madorell y Badia.

Regente que fue de la escuela práctica normal superior de Barcelona.

TOMO I.

Que comprende las cuatro operaciones por números enteros y decimales, el cálculo de los quebrados comunes y el de los números complexos, con 600 problemas y muchos ejercicios.

Obra aprobada por Real orden de 20 de mayo de 1852 para servir de texto en los colegios y escuelas de ambos sexos.

Véndese en la libreria de Grases á 5 reales vn.

E. R. Félix Pagés.

Imprenta de Grases, plaza de la Constitucion, frente las Casas consistoriales.